

7 de julio de 2016

Autor: **Manuel Rodríguez Aporta**

Secretaría: Internacional y Cooperación

Reunión de trabajo CES – América Latina (Bruselas, 30 de junio 2016)

Asisten: Daniele Basso (CES), Marione Lips (CNV Holanda), Sergio Bassoli (CGIL Italia), Yolanda Lamas (FGTB Bélgica), Marta Scarpato (CTA Argentina), Alex Praça (CSI), Eduardo Estévez (CSA), Veronique Rousseau (CSC Bélgica), Cinzia del Rio (UIL ITALIA), Javier Vicente (USO), Jose María Zufiaur (UGT) y Manuel Rodríguez (CCOO)

CONGRESO CSA SAO PAULO.- Julio Roberto Gómez (CGT COLOMBIA) abanderó una corriente opositora a Víctor Báez que terminó abandonando el plenario del congreso. Sus apoyos fueron, sobre todo, CTM y CROC de México. Además CTU y UNT de Venezuela y otros sindicatos de menor relevancia de Chile, Paraguay, Ecuador, Panamá, Aruba, Curaçao, Honduras y Perú. Se estima que en conjunto podrían suponer alrededor del 13% de los delegados al congreso. Conviene señalar que tenían el apoyo exterior del sindicato italiano CISL.

Tras su abandono del congreso no han iniciado ningún movimiento a reseñar.

CONFERENCIA OIT

Se celebró una interesante reunión de Luca Visentini (secretario general de la CES) con los sindicatos de la región. Fue valorada muy positivamente su intervención ante el plenario ya que era la primera vez que un Secretario General de la CES lo hacía.

También tuvo lugar un encuentro de la DGC de la UE con los sindicatos europeos allí presentes y los del Cono Sur. En ella los sindicatos pedimos mayor y mejor información y participación en los acuerdos comerciales.

Entre los temas suscitados en la Conferencia señalamos la queja sobre Venezuela que se traslada al Consejo de Administración de noviembre.

Honduras y la represión a los pueblos indígenas también fueron abordados así como el asesinato de Berta Cáceres.

En otro orden de cosas, fue comentada la visita de la CTC de Cuba a la CSI en la que participó Víctor Báez. Los requerimientos del sindicato cubano tenían que ver fundamentalmente sobre el funcionamiento de la negociación colectiva. También se abordó la perspectiva de los acuerdos UE-Cuba.

En esta reunión de Bruselas se valoró como importante seguir los contactos con la CTC y la evolución de la situación en la isla.

PAZ EN COLOMBIA

Se comentaron los avances del gobierno colombiano para ingresar en la OCDE. El inminente acuerdo de paz significaría un serio impulso para lograr este objetivo.

Sobre el proceso de paz mantuvimos un debate sobre la importancia que ello tendría para todo el continente y que merece ser apoyado por los sindicatos.

En otro orden de cosas se comenta la celebración en septiembre del congreso de la FSM. Se dará en un marco de diferencias entre cubanos (más abiertos) y griegos (más inmovilistas). En relación con Cuba se hace referencia al encuentro de París auspiciado por CFDT en el que participaron también USO y el CSC belga. Acudieron dos sindicalistas del interior de la isla que tuvieron serios problemas en su retorno a la Habana.

Tras una pausa, a la reunión se incorporan Ramón Jáuregui, presidente de EUROLAT, grupo que incorpora a parlamentarios europeos y parlamentarios de América Latina. También se incorpora Jean Pierre Bou, jefe adjunto de la Acción Exterior de la UE.

Jáuregui nos comenta su opinión de que la negociación de los acuerdos UE-Mercosur son un agujero negro. Actualmente están muy influenciados por el cambio político en Argentina y la crisis institucional en Brasil. Entretanto el acuerdo Asia-Pacífico avanza con mayor dinamismo. No descarta que un bloqueo del acuerdo UE-Mercosur haga a toda la región incorporarse al acuerdo Asia-Pacífico.

Nos ofrece a los sindicatos presentes una oportunidad de participación siempre que no vetemos los acuerdos.

Bruselas, 30 de Junio de 2016